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Protokoll der 35. Öffentlichen Sitzung des Kommunalen Hochschul- und Studierendenbeirates (KHSBR) 

 

Datum:   04.06.2020 

Ort:   WEB - Konferenz 

Zeit:   16:30 – 17.45 Uhr 

Anwesenheit:  siehe Anlage 

    

Tagesordnung der Sitzung des Kommunalen Hochschul- und  Studierendenbeirates der Landeshaupt-

stadt Erfurt   

 

1. Aktueller Stand der Corona-Maßnahmen und Lehre an den Hochschulen 

2. Arbeitsstand Kulturticket 

3. Diskussion Nextbike. 

4. Sonstiges – Bestätigung Protokoll vom 30.01.2020 

 

1. Aktueller Stand der Corona-Maßnahmen und Lehre an den Hochschulen 

 

Der Fortschritt der Digitalisierung an den Hochschulen im Zuge der Corona-Situation wird von allen 

Seiten positiv aufgenommen. Anfängliche Probleme bei der Nutzung und Einrichtung digitaler 

Lehre konnten weitestgehend behoben werden, sodass der Hochschulalltag nun digital verlagert ist. 

Die Info, dass das Semester auch digital beendet wird und nicht zwischenzeitlich zurück zur 

Präsenzlehre gewechselt wird, stößt auf Zustimmung. Die Hochschulen haben die Anweisung, bei 

einer Planung des Wintersemesters auch einen Großteil in digitaler Lehre stattfinden zu lassen, 

falls sich die Situation um Corona nicht auflöst. Bereits jetzt sollen Überlegungen zum 

Wintersemester getroffen werden, um eine bestmögliche Ausgestaltung des Semesters zu 

ermöglichen. 

 

Herr Panse berichtet aus der Universität Erfurt. Die Uni hat den Lehrbetrieb im Sommersemester 

2020 pandemiebedingt mit dreiwöchiger Verspätung am 4. Mai aufgenommen. Die 

Lehrveranstaltungen finden mit wenigen Ausnahmen digital statt. Auch die Prüfungen sollen online 

erfolgen. Zwischenzeitlich haben die Universitätsbibliothek, der Hochschulsport und die Cafeteria 

Hörsaal 7 wieder einen eingeschränkten Betrieb auf der Grundlage von Hygiene- und 

Schutzkonzepten aufgenommen. Die Mitarbeiter*innen der Verwaltung sind weitgehend aus dem 

Homeoffice zurückgekehrt. Aktuell laufen die Planungen für das Wintersemester 2020/21, wobei 

weiter mit Einschränkungen bei der Rückkehr zum normalen Präsenzbetrieb gerechnet wird. 

 

 

2. Aktueller Stand Kulturticket und weitere Vorgehensweise 

 

Auf Grund des Shutdowns Corona ist eine Einführung im Wintersemester 2020 nicht haltbar. 

Seitens der Stadtverwaltung laufen alle Vorbereitungen zur Einführung im Sommersemester 2021. 

Schwierig stellt sich gegenwärtig die kostenfreie Nutzung des Theater Erfurt auf Grund der 

verringerten Platzkapazitäten nach dem Infektionsschutzkonzept Corona dar. 

 

Die Berechnungen ergaben einen Semesterbeitrag für das Kulturticket von 3 Euro. Dies beinhaltet 

eine kostenfreie Nutzung der kommunalen Kultureinrichtungen (städtische Museen) und des 

Theater Erfurt. Seitens der Stadtverwaltung/ Kulturdirektion ist eine Stadtratsvorlage erarbeitet 

worden, diese wird im September 2020 dem Stadtrat zur Entscheidung vorgelegt. 

 

Terminkette : 

 

Entscheidung Stadtrat September 2020 

 

 

mailto:sylke.osterloh@erfurt.de


Offene Fragen, die in der nächsten Sitzung festgelegt werden müssen: 

Wann muss eine Urabstimmung STURA erfolgen? 

Wann ist der finale Zeitpunkt zur Festlegung der Semestergebühren? 

Wer bereitet den Vertragsentwurf Studierendenwerk (STW) und Stadtverwaltung vor? 

 
 
3. Diskussion nextbike 

 

Vincent Keller erläutert das vom Studierendenrat der FH Erfurt finanzierte Fahrradverleihsystem 

nextbike. Er berichtet, dass es nun seit zwei Jahren in Erfurt für alle Studierenden der 

Fachhochschule für 60 Minuten pro Ausleihe kostenfrei zu nutzen ist, dafür wird pro Semester ein 

Betrag von 1,50 Euro mit dem Semesterbeitrag erhoben. Für alle anderen Nutzer*innen gelten die 

Tarife von nextbike. Allerdings gibt es, trotz zahlreicher Bemühungen, derzeit keine weiteren 

Partner*innen in Erfurt für das System. Dies ist allerdings zwingend notwendig für den weiteren 

Bestand des Angebots. Von städtischer Seite gab es bisher weder Unterstützung (obwohl es als Ziel 

für die BUGA 2021 im Verkehrsentwicklungsplan Radverkehr steht) noch eine erfolgreiche 

Zusammenarbeit bei der Errichtung von baulichen Stationen auf städtischen Grundstücken. Eine 

Zusammenarbeit wäre sehr wünschenswert und notwendig, um den Fortbestand und Ausbau des 

Systems mittel- bis langfristig zu sichern. 

 

 

4. Sonstiges 

 

Da es Übertragungsprobleme innerhalb der WEB- Konferenz gab, wird das Protokoll vom 30.01.2020 

in der nächsten Beratung bestätigt. 

 

Der nächste Beratungstermin ist für den 9. Juli 2020, 16.30 Uhr festgelegt worden. 

 

Die Vorsitzende beendet die Beratung um 17.45 Uhr. 

 

 

 

gez. Donata Vogtschmidt     gez. Sylke Osterloh 

Vorsitzende KHSB      Hochschulbeauftragte 


